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成都华泽钴镍材料股份有限公司 

第九届董事会第四次会议决议公告 

 

本公司及董事会全体成员保证信息披露的内容真实、准确、完整，没有虚假记载、误导

性陈述或重大遗漏。 

 

成都华泽钴镍材料股份有限公司第九届董事会第四次会议于2017年1月13日

在公司召开，会议由公司董事长王应虎先生主持，应出席会议董事7名，现场出

席会议董事6名，董事夏清海因工作原因未能出席会议，书面委托独立董事张莹

先生代为行使表决权。部分监事会成员及高级管理人员列席了此次会议。会议的

召开符合《公司法》和《公司章程》的有关规定。会议审议通过如下议案： 

一、审议通过《董事会 2017 年工作计划》（表决结果：5 票同意，2票反对

和 0票弃权） 

详细情况见同日公告的《董事会 2017年工作计划》。 

董事夏清海先生对该项议案投反对票，反对理由：1、在 2016年年报未出的

情况下，对 2016 年工作的总结没有准确的数据作为支撑，笼统空泛，未能全面

真实反映公司的现状和实际；2、计划对工作的总结和安排应尽量避免口号式的

大和空，尤其是对现状和问题的分析须贴近实际，深刻透彻。针对存在的问题，

董事会是否真正采取了正确的态度和手段？是否真正有所作为？对于大股东巨

额资金占用问题，专项审计问题、业绩补偿问题、应收预付款项问题、立案调查

问题、内控制度的完善和执行问题、化解退市风险问题等，都必须一项一项予以

直面正视、高度关注，拿出切实可行、具体得力的解决方法和措施；3、作为一

家上市公司，因大股东资金占用等违规违法问题而被长期停牌近一年时间，投资

者不能正常交易，且面临严重的退市风险。如何去除非标意见尽快实现复牌交易，

应作为董事会工作计划的头等大事，须给予足够的分量、重视和安排。对此，该

计划显然存在明显缺失和不足。董事会 2017年的工作重点实际上就是两大主线：



一是如何化解风险，实现公司正常；二是如何抓好经营，实现公司盈利。计划应

针对这两点，一条一条分析面临的问题，一项一项拿出解决的办法，才能让公司

一步一步走出目前的困境。计划一定要在贴近公司实际、找准工作重点、制定可

行目标和措施上做文章。 

独立董事张莹先生对该项议案投反对票，反对理由：1、工作计划中量化了

个别经营板块和经营单元的经济目标，强调通过“增效”的方式实现摘帽 ST。

这些数据的合理性和支撑力度值得商榷，应该看到：公司目前被特别处理，是大

股东及关联方大额资金占用、不能兑现业绩补偿承诺、内控制度失效等一系列重

大事件综合影响的结果，在全面、妥善消除以上事项之前，仅追求公司经济目标

的改善难以实现公司的摘帽目标；2、虽然工作计划在一定程度上指出了公司现

阶段面临的重大管控问题和风险，并提出了初步改进措施，但对各方高度关注的

大股东及关联方资金占用、业绩补偿、第三方往来资金清收等重大事项缺乏具体

的可操作性方案和保障措施。 

二、审议通过《关于聘任公司新一届高级管理人员的议案》（表决结果：6

票同意，0票反对和 1票弃权） 

独立董事王满仓、李秉祥就该议案发表了同意的独立意见，高级管理人员简

历见附件。 

独立董事张莹先生对该项议案持保留意见，原因：1、通过调整高级管理人

员不足以解决现阶段困扰公司的大股东及关联方资金占用、业绩补偿等重大问题

的；2、金涛先生在 2016年受到监管机构谴责或立案调查，不宜作为上市公司高

管人选。 

根据《公司章程》和《深圳证券交易所股票上市规则》的有关规定，经董事

长提名，董事会决定聘任齐中平为公司总经理，黎永亮为公司董事会秘书；根据

总经理提名，董事会决定聘任韩江为公司财务总监，陈建兵、张文涛、金涛、黎

永亮（兼）为公司副总经理。 

上述高管任期与本届董事会一致。 

公司董事会对赵强先生在担任公司总经理期间的勤勉工作和为公司发展所

做的贡献表示衷心感谢！ 



三、审议通过《关于公司控股股东及其一致行动人申请变更承诺还款期限

的议案》（表决结果：4票同意，2票反对和 0票弃权） 

该议案为关联事项，关联董事王应虎先生回避表决。独立董事王满仓、李秉

祥就该议案发表了同意的独立意见。该议案尚需提交股东大会审议，审议时关联

方股东王辉、王涛回避表决。 

2016年 12月 30日，公司收到公司控股股东王涛及其一致行动人王应虎《关

于变更承诺还款期限的申请》，根据陕西星王企业集团有限公司出具的《关于请

求上市公司资金占用展期偿还的函》，其认为该函件所述还款方案具有切实可行

性，因此，作为陕西星王企业集团有限公司实际控制人及其一致行动人，王涛、

王应虎申请将原承诺的占用资金偿还期限延长至 2017年 6月 30日。 

公司已于2016年12月31日披露了《关于收到陕西星王企业集团有限公司<关

于请求上市公司资金占用展期偿还>的公告》，公告主要内容为：“2016年12月

30日，公司收到陕西星王企业集团有限公司（以下简称“星王集团”）《关于请

求上市公司资金占用展期偿还的报告》（以下简称“报告”），报告称：为解决

资金占用问题，星王集团及相关各方正积极推进落实‘并购产业基金’解决方案

（以下简称：“该方案”）。但由于该方案参与主体较多、各方利益诉求有差异、

沟通协调工作量大、各方业务申报流程长等原因，现申请对原承诺的占用资金偿

还期限延长至2017年6月30日。 

根据星王集团提供资料显示，该基金规模约 25 亿元，基金投资标的为星王

集团持有的关联方企业股权（具体股份数额尚未最终确定）。建设银行等公司各

债权银行参与基金的优先级份额认购。通过该基金星王集团将筹集大约 15 亿元

资金用于归还占用的公司资金。” 

独立董事张莹先生对该项议案投反对票，反对理由：1、虽然并购产业基金

方案让各方一定程度上看到了解决大股东及关联方占用上市公司资金占用的可

能和希望，但毕竟参与主体多、协调难度大，在本议案及附件中未就 2017 年 6

月 30 日之前通过该方案完全解决大股东及关联方资金占用的不确定性做出充分

的风险提示；2、任何意见已不能改变大股东未能在 2016 年 12 月 31 日之前归还

资金占用的既成事实。造成这样的局面，与大股东可能对中介机构支持、配合力

度不足导致包括专项资金占用意见迟迟不能出具等一系列基础工作不能有效开



展有直接联系。并购产业基金方案脱胎于化解大股东及关联方对上市公司的资金

占用，若仅就方案谈论方案，在推进过程中对摸清资金占用具体金额等基本情况

仍延续过去的回避、消极态度，将影响方案的执行效果。 

董事夏清海先生对该项议案投反对票，反对理由：1、对通过偿还或转移上

市公司债务的方式，清偿大股东巨额资金占用问题，乐见其成。但该方案具有重

大不确定性，尤其是以广西华汇项目作为基金标的，该项目现状堪忧，能否在

2017 年建成投产、能否实现利润目标、能否达到相关方面的要求都是未知。解

决大股东占用问题需要真金白银的实打实；2、方案能否获得所有债权银行审批

通过目前不能获得肯定答案，上市公司已不可能承受一拖再拖、久拖不决；3、

在上市公司被爆出大股东巨额资金占用问题后，甚至在证监部门立案调查期间，

仍然一再爆出新的严重违规问题，让人对大股东的诚信和解决问题的诚意产生严

重的质疑和不信任；4、大股东在一年多的时间内所抛出的多个承诺和方案要么

虎头蛇尾，要么不了了之，比如中融的介入最后也是没有任何结果，没有任何交

代，单靠讲故事是解决不了问题的；5、大股东占用问题出现后，上市公司理应

按程序通过法律途径进行追缴，但相关方面的合理诉求要么被否决，要么被以各

种方式阻挠，这不是解决问题的应有态度和做法。当务之急，是要在抓紧落实清

欠方案的同时，上市公司采取必要的法律途径维护广大投资者的权益，否则，不

能取信于中小股东和深受煎熬的广大股民。 

四、审议通过《关于召开 2017 年第二次临时股东大会的议案》（表决结果：

7票同意，0票反对和 0票弃权） 

特此公告 

 

 

 

 

成都华泽钴镍材料股份有限公司 

董 事 会 

2017 年 1 月 14 日 

 

 



附件： 

高级管理人员简历： 

齐中平，男，中国国籍，无境外居留权，1976 年生，本科学历，毕业于北

京科技大学材料工程专业。曾任职于马鞍山钢铁股份有限公司，2015 年至今任

北京信诚达融资产管理有限公司执行总裁。齐中平先生与上市公司或其控股股东

及实际控制人不存在关联关系；未持有上市公司股份，不是失信被执行人，未受

过中国证监会及其他部门的处罚和证券交易所的惩戒。 

韩江，男，中国国籍，汉族，1978 年出生，中共党员。本科学历、注册税

务师、国际注册内部审计师、国际注册风险管理确认师、中级会计师。2002 年

至 2016 年就职于金花投资控股集团，先后担任资金管理部副经理、财务管理部

经理、集团财务管理中心负责人，主要负责集团日常融资、财务核算以及债务重

组、资产并购、内控审计、预算控制等工作。2016 年 6 月 1 日至今担任成都华

泽钴镍材料股份有限公司财务总监。韩江先生与上市公司或其控股股东及实际控

制人不存在关联关系；未持有上市公司股份，不是失信被执行人，未受过中国证

监会及其他部门的处罚和证券交易所的惩戒。 

黎永亮，男，汉族，中国国籍，无境外居留权，生于 1976 年 1 月，陕西西

安人，硕士研究生，曾担任西安标准工业股份有限公司证券事务代表；2007 年

至 2012 年任中核混凝土股份有限公司董事会秘书兼综合管理部经理；2013 年至

2016 年担任陕西天宇鸿福金融服务有限公司总经理助理、柏嘉建设集团有限公

司行政与人力资源总经理。2016 年 5 月 28 日至今任成都华泽钴镍材料股份有限

公司董事会秘书。黎永亮先生与上市公司或其控股股东及实际控制人不存在关联

关系；未持有上市公司股份，不是失信被执行人，未受过中国证监会及其他部门

的处罚和证券交易所的惩戒。 

陈建兵，男，汉族。出生于 1967年 9月，1989年毕业于新疆大学资源环境

专业，大学学历，冶炼高级工程师。先后担任新疆有色矿山工厂工程师、车间主

任、副厂长等职务，2012年担任陕西华泽镍钴金属有限公司冶炼厂总经理，2014

年-2016年担任平安鑫海资源开发有限公司总经理，2016年 5 月至今担任成都华

泽钴镍材料股份有限公司副总经理。2016 年 10 月 13 日至今任成都华泽钴镍材

料股份有限公司第九届董事会董事。陈建兵先生与上市公司或其控股股东及实际



控制人不存在关联关系；未持有上市公司股份，不是失信被执行人，未受过中国

证监会及其他部门的处罚和证券交易所的惩戒。 

张文涛，男，1984 年生，中共党员，大学本科学历，毕业于重庆交通大学，

2007 年 7 月-2010 年 2 月先后任金川集团股份有限公司技术员,业务员。2010 年

3 月-2011 年 2 月任金川集团股份有限公司国际贸易分公司贸易部矿产品业务室

经理，2011 年 3 月-2013 年 2 月任上海金耀国际贸易有限公司(金川集团子公司)

投资部经理，2013 年 3 月-2014 年 2 月任金川集团国际贸易有限公司铝铅锌事业

部经理，2014 年 3 月至 2016 年 11 月任华泽镍钴金属(上海)有限公司总经理。2016

年 5 月 17 日至今任成都华泽钴镍材料股份有限公司副总经理。张文涛先生与上

市公司或其控股股东及实际控制人不存在关联关系；未持有上市公司股份，不是

失信被执行人，未受过中国证监会及其他部门的处罚和证券交易所的惩戒。 

金涛，男，中国国籍，1969 年生，毕业于西安建筑科技大学冶金工程专业。

2012年 3月至 2013年 11月任平安鑫海资源开发有限公司总经理，2013年 11

月至今任陕西华泽镍钴金属有限公司昆明路分公司总经理，2013 年 9月至今任

成都华泽钴镍材料股份有限公司副总经理。金涛先生未持有公司股份，与公司实

际控制人不存在关联关系，不是失信被执行人。2016 年 7 月收到深圳证券交易

所公开谴责处分。2016 年 5 月 12 日，因涉嫌违反证券法律法规被中国证监会立

案调查。2016 年 10 月 19 日，因公司涉嫌信息披露违法违规被中国证监会立案

调查。 
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